



Morena: no hay restricción del INE... seguirán los actos públicos de las corcholatas

J. LÓPEZ E I. NAVARRO, CDMX

Se quejan los 12 aspirantes opositores de retraso en la recolección de firmas; empresa sin experiencia, acusa AN. PÁGS. 8 Y 12

Reclaman aspirantes y ciudadanos por atraso en registro de firmas

Frente Amplio. Panistas acusan que la empresa que diseñó la web carece de experiencia en la elaboración de *software*

ISRAEL NAVARRO
CIUDAD DE MÉXICO

Los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México deben recolectar 270 firmas por hora en promedio para alcanzar las 150 mil que les permitirá avanzar a la segunda fase del proceso, de hoy al próximo 8 de agosto.

Sin embargo, la plataforma frenteampliopormexico.org.mx sigue fallando y el registro tarda horas, si no es que el sistema te bota antes. Lo que ha provocado quejas de la ciudadanía y de los equipos de los 12 aspirantes.

A seis días de que se puso en marcha el registro digital de apoyo y para los que deseen participar en la jornada del 3 de septiembre, equipos técnicos del PAN consultados acusan que la empresa que diseñó la página carece de experiencia en la elaboración de *software*.

“La razón de por qué la empresa Yuvox no me parece conocida entre las fábricas de *software* con buena reputación en México es porque ni siquiera es fábrica de *software*, es una empresa dedicada a dar soluciones digitales.

“Pero si uno visita su sitio, no tienen ninguna solución actualmente que hayan comercializado y que sea algo parecido a una aplicación de recolección de firmas para los aspirantes del frente”, detallaron

MILENIO hizo el proceso de registro desde la página de internet, que pide un correo electrónico de manera obligatoria para que se envíe una confirmación y, de manera opcional, un número telefónico.

Una vez que proporcionas esos datos, la plataforma te manda un correo para confirmar el registro y dirige a una ventana que pregunta “¿a quién quieres apoyar?”. Muestra a los ocho aspirantes provenientes de partidos, a cuatro ciudadanos y la opción “Frente Amplio por México”.

Tras dar tu apoyo a alguna de las opciones la página se pasma: “procesando, espere un momento...”; el correo de confirmación llegó a las 13:18 horas y a las 18:00 horas seguía en *impasse*.

Tras el comunicado en el que el comité organizador del Frente Amplio por México reconoció las fallas en su sistema y por ello amplió tres días el registro de apoyos, hasta el 8 de agosto, no ha dado otra explicación.

Los equipos de los aspirantes, en particular de los panistas Jorge Luis Preciado, Francisco García Cabeza de Vaca y Santiago Creel, enviaron una carta a los integrantes del comité para tener una reunión urgente en la que expliquen las fallas.

En tanto, el priista Enrique de la Madrid, de gira en Colima donde se reunió con militantes de su

partido, de PAN, de PRD y grupos de la sociedad civil, siguió con la promoción de su página YoconEnrique para registrar apoyos.

La senadora Xóchitl Gálvez estuvo en Veracruz donde promovió el registro de firmas en la plataforma del Frente pese a las fallas y dejando de lado la de Voluntarios Xóchitl.

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, lanzó un *spot* en redes sociales donde convoca a la ciudadanía a firmar por él en la página del Frente.

El panista Jorge Luis Preciado propuso la “integración inmediata” de un subcomité tecnológico que solucione las fallas. En una carta enviada a Luis Espinosa, secretario técnico del Frente, acusa que “el portal no se encuentra operativo”.

Agregó que desde el jueves, que se puso en marcha la plataforma, “se ha visto desbordado” y ante “la nula operatividad demostrada” hizo una serie de propuestas para mejorar el proceso.

Entre ellas, eliminar la confirmación vía correo electrónico, crear un acceso administrativo y un *link* universal donde los aspirantes registren sus simpatías. Recalca que los que han podido concluir el proceso solo reciben “correo de agradecimiento” que carece de huellas de trazabilidad”.

En redes sociales usuarios han reportado hasta dos días de retraso y el *impasse* de la página luego de subir las fotos de su credencial de elector. —

ACTIVIDADES



Jorge Luis Preciado
PAN

El panista propuso la “integración inmediata” de un subcomité tecnológico que solucione las fallas, ya que “el portal no se encuentra operativo”. Ayer estuvo en Colima.



Enrique de la Madrid
PRI

De gira por Colima, donde se reunió con militantes de su partido, PAN, PRD y grupos de la sociedad civil, siguió con la promoción de su página YoconEnrique para registrar apoyos.